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COMMISSION JEUNESSE 
 

PROCÈS-VERBAL – SÉANCE PUBLIQUE 
SAMEDI 17 NOVEMBRE 2018 DE 13 H À 16 H 
Maison du citoyen – Salle des comités (secteur Hull) 
 
PRÉSENCES : 

Membres 
Madame Isabelle N. Miron, conseillère municipale du district 6 
Monsieur Pierre Lanthier, conseiller municipal du district 14 

Monsieur Alexy Coelho, Collège Nouvelles-Frontières 
Madame Natalie Abourahal, École secondaire de l’Île 
Madame Yasmine Achour, École secondaire Grande-Rivière 
Madame Kellyanne Brûlé, Collège St-Joseph 
Monsieur Adrien Carrière, École polyvalente Le Carrefour 
Monsieur Nicolas Chevrette, École secondaire de l’Île 
Monsieur Dominick Choquette, École secondaire Mont-Bleu 
Monsieur Jacob Derraugh, École secondaire du Versant 
Madame Héloïse Geneau, École secondaire du Versant 
Madame Véronique Lapierre, École secondaire de l’Érablière 
Monsieur Adam Larcher, École polyvalente Le Carrefour 
Madame Neve Maltus, Philemon Wright High School 
Madame Kamille Pelchat, Collège St-Alexandre 
Miestre Alice Savard, Collège St-Alexandre 
 

ABSENCES MOTIVÉES : 

Membres 
Monsieur Gilles Chagnon, conseiller municipal du district 2 
Monsieur Zacharie Champagne, École secondaire de l’Érablière  
Monsieur Naël Chiali, École secondaire Grande-Rivière 
Madame Daphnée-Émilie Desjardins, Philemon Wright High School  
Madame Charlotte Duperré, École secondaire Grande-Rivière 
Madame Natacha Lafleur, École secondaire Hormisdas-Gamelin 
Monsieur Jérémy Landriault, Collège Nouvelles-Frontières 
Monsieur Émeric Massé, École secondaire Nicolas-Gatineau 
Madame Marily Thauvette, École secondaire Hormidas-Gamelin 

Personnes ressources 
Madame Josiane Cossette, agente à la Commission jeunesse, SLSDC 
Madame Geneviève D’Amours, chef de service – Planification et développement des communautés, SLSDC 
Monsieur Yess Gacem, directeur du Service des loisirs, des sports et du développement des communautés 
 

PERSONNES RESSOURCES : 

Madame Anick Fortin, coordonnatrice des commissions et comités, SLSDC 
Madame Marie Poirier, chef de section – Planification et développement des communautés, SLSDC 
Monsieur Pierre-Olivier Bouchard, consultant – Commission jeunesse 
 

INVITÉS : 

Monsieur Sylvain Dupras – La Plume de l’Outaouais 
Monsieur Martin Godcher – La Plume de l’Outaouais 
 

CITOYENNE : 

Madame Camille Guidon 
 
 
1. OUVERTURE DE LA RENCONTRE 

1.1. Mot des coprésidents 
La rencontre débute à 13 h 05. 

Monsieur Alexy Coelho souhaite la bienvenue à tous. Il résume les travaux réalisés par les membres le matin.  
Les membres ont travaillé sur des suggestions d’outils promotionnels de la Commission, sur la proposition 
d’animation du party de Noël prévu en décembre ainsi que sur le titre du bilan 2018 proposé « La Ville de Gatineau, 
sans la Commission jeunesse, c’est comme une fleur sans odeur ». Il fait part de quelques exemples de besoins en 
formation identifiés par les membres, tels que le rôle et l’apport des différents paliers de gouvernement et comment 
réagir devant les médias. 
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Il souligne la présence de monsieur Pierre-Olivier Bouchard et informe les membres qu’il a été embauché par la 
Ville comme consultant afin de soutenir les travaux de la Commission. 
 
Madame N. Miron informe les membres des travaux du conseil en lien avec l’étude du budget qui vient tout  
juste de se terminer. Elle souligne la présence de madame Camille Guidon, élève de l’école secondaire 
Nouvelles-Frontières, à titre d’invitée. 
 

1.2. Tour de table 
Monsieur Coelho invite les membres à faire un tour de table pour se présenter. 
 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Il est proposé par madame Yasmine Achour 
Appuyé par miestre Alice Savard 

Et résolu que cette Commission adopte l’ordre du jour de la présente séance, avec l’ajout aux varia  
des points suivants : 7.1. « Sondage santé mentale », « 7.2. Comité de finissants », 7.3. « Environnement »,  
7.4. « Ville de St-Eustache », 7.5. « Évènement du 7 décembre » et 7.6. « Journée sur les Saines habitudes de vie 
du 16 novembre ». 

Ainsi qu’avec la modification du point 6. « Parole aux élus » pour « Débat ». 

Adoptée. 
 

3. DÉPÔT DU PROCÈS-VERBAL 

3.1. Procès-verbal de la réunion du 20 octobre 2018 
Madame Anick Fortin informe les membres que le procès-verbal de la séance du 20 octobre est encore en 
rédaction, considérant la mobilisation de l’ensemble des équipes du Service des loisirs, des sports et du 
développement des communautés dans les mesures d’urgence, entre autres. 
 

4. PAROLE AU PUBLIC 

4.1. Présentation – La Plume de l’Outaouais 
Monsieur Sylvain Dupras, accompagné de monsieur Martin Godcher, président de l’organisme  
La Plume de l’Outaouais, informe les membres que l’objectif de la présentation est d’obtenir l’appui des 
membres de la Commission Jeunesse de Gatineau pour la tenue d’un Forum intergénérationnel.  
Il présente l’historique de la création de l’Étudiant Outaouais, qui est un journal rédigé entièrement  
par des étudiants dans le but de faire connaitre ce qui se passe dans les communautés étudiantes.  
Plus de 200 jeunes journalistes par année y participent. Un gala d’excellence et un concours de la relève 
culturelle sont réalisés chaque année. 
 
Considérant que le Québec sera confronté, au cours des 15 prochaines années, à un défi démographique 
majeur, soit le dialogue entre les générations, la création d’un programme est essentielle pour soutenir les 
initiatives permettant l’émergence de projets pour promouvoir les liens entre les jeunes et les aînés. 
 
Pour ce faire, La Plume de l’Outaouais souhaite organiser un forum intergénérationnel en Outaouais, 
réunissant des jeunes et des aînés représentant toutes les couches de la société, et ce, tant en milieu rural 
qu’urbain, afin de trouver des pistes de solution. 
 
La Politique québécoise de la jeunesse 2030 souligne l’existence d’une préoccupation de fond,  
quant à l’équité de traitement entre les générations, et s’engage à soutenir le dialogue intergénérationnel 
ainsi que les rapports sociaux harmonieux. 
 
Le Plan économique du Québec de mars 2018 donne suite à cette intention et annonce la création d’un 
programme pour soutenir des initiatives permettant l’émergence de projets, appuyant les liens entre les 
jeunes et les personnes âgées. Par ce programme, le gouvernement du Québec signifie son intérêt à 
promouvoir des projets favorisant l’entraide et les échanges entre les générations. 
 
À cet effet, un soutien financier sera demandé afin de tenir un Forum intergénérationnel en Outaouais,  
en septembre 2019. 
 

SÉANCE NON PUBLIQUE 

Pause de 13 h 40 à 13 h 50 
 
5. POINTS DE DISCUSSION ET D’INFORMATION 

5.1. Présentation et commentaires du bilan 2018 de la CJ 

Une première version du Bilan 2018 est présentée aux membres par monsieur Alexy Coelho.  
L’objectif de la présentation est de s’assurer qu’aucune action n’a été oubliée. 
 
Certains mentionnent l’implication de la Commission au rendez-vous panquébécois de Secondaire en 
spectacle ainsi que le prix reçu par le Réseau québécois de Villes et Villages en santé du programme  
C’est parti, je vote!, à ajouter au bilan. 
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5.2. Dépôt du calendrier 2019 

Les membres souhaitent que le calendrier soit déposé au même endroit que les autres documents de la 
Commission. 
 

5.3. Suivis des comités 

Rallye 
Considérant l’échéancier trop serré, monsieur Alexy Coelho informe les membres que le rallye ne pourra 
malheureusement pas avoir lieu. 
 
Activation terrain 
Le projet reprendra à la fin janvier ou début février 2019. 
 
Rencontre de Noël 
Le comité de Noël a été formé ce matin et la porteuse sera madame Kamille Pelchat.  
Les détails seront acheminés aux membres sous peu. 
 

6. DÉBAT 

Le débat portera sur l’intention du gouvernement du Québec, soit de modifier l’âge de consommation du 
cannabis fumé à 21 ans au lieu de 18 ans. Les membres sont divisés en deux équipes et auront 15 minutes  
pour se préparer. Chaque équipe aura du temps, à tour de rôle, pour présenter leurs arguments et pour répliquer 
aux arguments de l’équipe adverse. 
 

7. VARIA 

7.1. Sondage santé mentale 
Madame Kamille Pelchat informe les membres qu’elle a formé un comité au sein de son école secondaire, 
traitant des enjeux en lien avec la santé mentale. Elle souhaite alimenter le Sommet jeunesse.  
Elle a acheminé un sondage aux membres de la Commission et seulement quatre personnes l’ont complété 
jusqu’à maintenant. Elle demande à ceux qui ne l’ont pas complété de le faire. 
 

7.2. Comité de finissants 
Madame Kamille Pelchat souhaite former un comité de finissants, afin que les membres qui quittent 
puissent avoir un souvenir de leur passage à la Commission. Elle mentionne que cela peut permettre 
d’augmenter le sentiment d’appartenance des membres à la Commission. Elle se propose comme porteuse 
du comité et mesdames Yasmine Achour, Véronique Lapierre, Natalie Abourahal, Héloïse Geneau ainsi 
que miestre Alice Savard se portent volontaires pour en faire partie. 
 
Il est convenu de discuter et de confirmer avec madame Josiane Cossette, l’agente à la Commission,  
des objectifs visés par ce comité. 
 

7.3. Environnement 
Madame Kamille Pelchat suggère aux membres de former un comité sur l’environnement afin de réfléchir 
et proposer des actions concrètes. Les membres confirment l’intérêt et la pertinence d’un tel comité. 
Cependant, certains mentionnent qu’il faudrait réfléchir, au préalable, à l’implication et au rôle de la 
Commission. 
 

7.4. Ville de St-Eustache 
Monsieur Alexy Coelho informe les membres que la Ville de St-Eustache vient de créer une Commission 
jeunesse municipale. La Ville s’est inspirée du modèle de Gatineau et les membres sont très fiers et 
heureux de cette initiative. Une lettre de félicitations leur sera acheminée sous peu. Il est également prévu 
de les inviter à une prochaine rencontre de la Commission qui souhaite également participer à une de leur 
rencontre. 
 

7.5. Évènement du 7 décembre 
Journée @ on s’engage 
Certains membres confirment leur engagement lors de cette journée. Monsieur Alexy Coelho rappelle 
aux membres que cette journée est réservée pour la préparation du plan d’action annuel de la Commission 
jeunesse. À cet effet, pour les membres qui ne sont pas inscrits à l’évènement Journée @ on s’engage  
qui traite de l’environnement, il serait important qu’ils demeurent disponibles pour la journée de travail 
de la Commission. 
 

7.6. Journée sur les Saines habitudes de vie du 16 novembre 
Madame Marie Poirier informe les membres qu’environ 100 personnes ont participé à cet évènement. 
L’un des objectifs était de faire état des bons coups et des projets intersectoriels en cours, sur le territoire 
de la ville, pour soutenir les environnements favorables aux saines habitudes de vie à Gatineau. 
Différentes priorités ont également été ressorties lors de cette journée, notamment l’importance de mettre 
en place et d’adapter l’offre de service pour la clientèle adolescente. 
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8. PROCHAINE RENCONTRE DE LA COMMISSION JEUNESSE 

Le samedi 15 décembre 2018. 
 

9. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

L’assemblée est levée à 16 h. 
 
Il est proposé par madame Sandrine Foccroulle-Ménard 
Appuyé par madame Mia Guertin-Crête 

Et résolu que cette Commission accepte de lever la séance. 

Adoptée. 
 
 
 

Rédaction du procès-verbal Signature des coprésidents de la Commission 
 
 
 
____________________________________ _____________________________________ 
Madame Anick Fortin  Madame Isabelle N. Miron 
Coordonnatrice des commissions et comités  Coprésidente, conseillère municipale 
Planification et développement des communautés 
Service des loisirs, des sports et du développement 
des communautés 
 ___________________________________ 
 Monsieur Alexy Coelho 
 Coprésident, jeune 
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